## **Antrag**

der Fraktion des SSW

## Vorfahrt für die CO2-Einsparung – Klimaschutz im Straßenverkehr

Der Landtag wolle beschließen:

Der Schleswig-Holsteinische Landtag fordert die Landesregierung auf, eine Bundesratsinitiative zu initiieren mit dem Ziel,

- die Höchstgeschwindigkeit auf Autobahnen auf 130 km/h zu begrenzen,
- die Entscheidungskompetenz über eine Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h innerhalb geschlossener Ortschaften an die Gemeinden und Städte zu geben,
- ein zeitbezogenes LKW-Überholverbot auf zweispurigen Autobahnen und Kraftfahrstraßen rechtlich zu fixieren.

## Begründung:

Je schneller ein Fahrzeug fährt, desto höher ist der Schadstoffausstoß. Vor dem Hintergrund des Klimawandels und der Priorität der CO2-Einsparung ist es erforderlich, die Geschwindigkeit auf den Straßen zu verringern bzw. zu begrenzen. Entsprechende Begrenzungen würden die Unfallgefahr zudem reduzieren. Auch die oftmals nicht regelkonformen LKW-Überholvorgänge sorgen bei anderen Verkehrsteilnehmern für einen höheren Verbrauch sowie eine Beeinträchtigung auch der Verkehrssicherheit.

Christian Dirschauer und die SSW-Fraktion

Sybilla Nitsch